

CHILE EN EL EXTERIOR

El Papa dijo a obispos chilenos: "Sois pastores y no un parlamento político"

CIUDAD DEL VATICANO, 13 (AP).— El Papa Juan Pablo II elogió hoy el "decidido apoyo" que los obispos chilenos le han dado a la "causa de la paz entre Argentina y Chile" en el diferendo sobre la zona austral de América del Sur.

En una extensa alocución a 27 obispos chilenos en la residencia Pontificia de Castelgandolfo, el Papa dijo que a dicha causa "he dedicado y dedico particular solicitud, como bien sabéis".

"Continuad con el ejemplo, la palabra y la oración trabajando en esta hermosa tarea de fraternidad entre hombres y pueblos que se reconocen como hijos del mismo Padre", dijo el Papa.

Juan Pablo aceptó mediar en el diferendo sobre el Canal del Beagle. Delegaciones chilenas y argentinas han sometido al Vaticano sus puntos de vista sobre el diferendo en una serie de reuniones que, iniciadas en mayo, continúan aún en el Vaticano.

Los prelados chilenos, que realizan la visita llamada "Ad Limina" o la que todo obispo debe cumplir cada cinco años a la sede de Pedro, fueron acompañados a la audiencia por el Cardenal Raúl Silva Henríquez, arzobispo de Santiago.

El Papa exhortó a los prelados chilenos a tener en cuenta sobre todo los temas de la evangelización y de las vocaciones.

"Vuestra misión está en seguir las huellas de Cristo, el buen pastor. No sois ni un simposio de expertos, ni un parlamento de políticos, ni un congreso de científicos o técnicos, sino que sois pastores de la Iglesia, a los cuales corresponde, como recordé en la memorable reunión del episcopado latinoamericano en Puebla, ser maestros de la verdad, signos constructores de la unidad y defensores y promotores de la dignidad del hom-

bre. Así podreis contribuir a la instauración de un orden cada vez más cristiano y, por lo mismo, cada vez más justo".

El Papa agregó que en "vuestras (obras) deberéis dirigiros a todos los hombres, sin excepción, tanto a los que caminan en la fe como a los ajenos a ella, a los pobres y a los ricos, a obreros y profesionales, a sanos y a enfermos, como lo hizo el Maestro".

Al hablar sobre la "protección de la dignidad del hombre, de sus derechos y de sus deberes", el Papa citó lo que dijo y tuvo ocasión de expresar a los obispos en otra oportunidad, que se "inspiren vuestros propósitos en los principios del evangelio bajo la guía del Magisterio de la Iglesia".

Refiriéndose a la escasez de sacerdotes y al problema de las vocaciones, Juan Pablo II elogió los esfuerzos de los obispos chilenos en este sector. "Observo con inmensa alegría el prometedor incremento en Chile de las vocaciones sacerdotales, anuncio de una nueva primavera en vuestras iglesias", dijo el Papa.

Sobre la formación de los sacerdotes dijo que los obispos chilenos deberán tener presente "el contexto nacional, las exigencias del presente y las del futuro".

"Conozco bien vuestra abnegada y eficiente labor, la incansable solicitud de vuestra conferencia episcopal y el plan pastoral sobre la conducta humana del cual, como de raíces hondas, brotan orientaciones precisas para una renovación espiritual y religiosa, profunda y completa, del pueblo de Dios confiado a vosotros", dijo el Papa.

Posteriormente, el Papa recibió en audiencias privadas a los siguientes obispos chilenos:

Monseñor Francisco Maximiliano Valdés Subercaseaux, obispo de Osorno; monseñor Juan



JUAN PABLO II: Larga alocución a autoridades eclesíásticas chilenas en sede papal vaticana. (Foto UPI-UNIFAX).

Luis Ysern de Arce, obispo de San Carlos de Ancud; monseñor Savino Bernardo M. Cazzaro, vicario apostólico de Aysen; monseñor Tomás González Morales, obispo de Punta Arenas, y Monseñor Raúl Silva Silva, obispo titular de Eudosiade, director nacional de las Pontificias Obras Misioneras de Chile.

"MEDIACION NO FRACASARA"

BUENOS AIRES, Oct. 13 (AFP).— El Cardenal Antonio Samoré afirmó que la Santa Sede no contempla la hipótesis de un fracaso en la mediación que cumple entre Argentina y Chile, al hablar con periodistas en Pilar, Paraguay.

Las declaraciones del prelado, ampliamente recogidas hoy por la prensa argentina, aludieron al trámite de la negociación que logró, dijo, "pasos importantes hacia un mayor acercamiento entre ambos países".

Expresó Samoré que el Sumo Pontífice aconsejó a Argentina y Chile "poner sobre la mesa de las negociaciones los puntos de convergencia, que los hay, porque no todas son situaciones conflictivas, para lograr una mayor cooperación, incluso en la zona austral que es objeto de litigio".